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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Das 131 rodovias estaduais que fazem parte de Santa 
Catarina, 58 registraram ocorrências em decorrência 

das chuvas dos últimos dias. Com a melhora no clima, 
esta semana, o Governo do Estado e Secretaria de 
Infraestrutura (SIE) iniciaram os trabalhos de reconstrução 
e recuperação de vias interditadas. A situação mais 
crítica ainda é no Vale do Itajaí e as equipes da SIE estão 
mobilizadas no atendimento à população e nos trabalhos de 
desobstrução e recuperação da malha rodoviária estadual.

Para avaliar a real intensidade dos estragos, o ministro 
da Integração e Desenvolvimento Regional,  Waldez 
Góes, vem a Santa Catarina nesta quarta-feira, 11. Ele 
irá sobrevoar as áreas mais atingidas, como Vale do 
Itajaí, além do Sul e Norte do Estado, que são o foco do 
governador Jorginho Mello (PL). O ministro do Turismo, 
Celso Sabino, também estará em Florianópolis para assinar 
um convênio de R$ 50 milhões, evento que já estava 
programado e não será cancelado. 

Os parlamentares catarinenses também estão 
empenhados na recuperação dos danos causados aos 

municípios. Os líderes dos partidos já definiram que 
irão repassar recursos do Legislativo para o governo 
do Estado atender às prefeituras atingidas pela chuva, 
porém, o valor ainda será definido. O assunto foi tema de 
debate na Comissão de Assuntos Municipais da Alesc, na 
terça-feira, 10.

Ao todo, 135 municípios registraram ocorrências em 
virtude das chuvas registradas desde o dia quatro de 
outubro. São ocorrências de alagamentos, deslizamentos 
e granizo que atingiram residências, estradas e centros 
urbanos em diversas regiões do Estado. As forças de 
segurança estão nas cidades afetadas em atendimento 
através das equipes municipais.

Enquanto isso, corre na Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina (Alesc), a proposta de Lei Orçamentária 
Anual de 2024, cuja receita total líquida está estimada 
em pouco mais de R$ 48 bilhões. Diante de tantos 
estragos e tragédias, é bem possível que os percentuais 
apresentados no projeto original sejam revistos pelos 
deputados.

Alerta para Santa Catarina

Produtores rurais
O secretário de Estado da Agricultura de Santa 
Catarina, Valdir Colatto, se reuniu com a presidente da 
Companhia Integrada de Desenvolvimento Agrícola de 
Santa Catarina, Celles Regina de Matos, o presidente da 
Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extensão Rural 
de Santa Catarina (Epagri), Dirceu Leite, o presidente 
da Central de Abastecimento de 
Santa Catarina, Sandro Vidal 
(Ceasa/SC), e demais entidades 
representativas do setor com 
o objetivo de formar um comitê 
de crise para discutir medidas 
emergenciais e ajudar os 
produtores rurais afetados pelos 

danos ocasionados pelas chuvas recentes no Estado 
e oferecer apoio na prorrogação dos financiamentos 
dos programas da Secretaria de Estado da Agricultura 
e a possibilidade de indenização pelo Fundo Estadual 
de Sanidade Animal (Fundesa). Foram debatidas 
estratégias para amenizar os prejuízos enfrentados 

pelos produtores rurais que 
foram afetados pelas enchentes. 
O foco principal foi a busca por 
soluções rápidas e efetivas para 
auxiliar na recuperação das áreas 
agrícolas e no restabelecimento 
da produção agropecuária animal 
e vegetal.
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CRM SC
O Conselho Regional de Medicina de Santa Catarina (CRM-SC) é contrário à proposta apresentada pelo Ministério da 
Saúde na última semana e que prevê a abertura de 95 novos cursos de medicina em instituições privadas, com 5,7 
mil vagas, em 23 estados brasileiros nos próximos anos. Para Santa Catarina, o edital apresentado prevê a abertura 
de um novo curso com 60 vagas. Atualmente o estado abriga 17 escolas médicas que oferecem 1260 vagas por ano. 
Segundo dados da demografia médica, levantamento feito pelo CFM, Santa Catarina tem 3,1 médicos para cada grupo 
de 1000 habitantes, número próximo do registrado em países com alto índice de desenvolvimento social. 

Chuvas
Está para ser votado em plenário o Projeto de Lei 
que visa disciplinar a cooperação entre municípios 
afetados por catástrofes naturais, independentemente 
de decretação de estado de calamidade ou situação de 
emergência. A condição foi alcançada nesta terça-feira, 
10, quando a Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) 
acatou uma subemenda ao projeto. De autoria do ex-
deputado Gerri Consoli (PSD), a proposição estabelece 
regras a serem seguidas por gestores municipais 
que desejem auxiliar localidades afetadas de outros 
municípios, por meio do oferecimento de equipamentos, 
maquinários, veículos e pessoal.

BRDE
Para auxiliar na retomada das atividades e amenizar 
os prejuízos com as enchentes que afetam Santa 
Catarina, o Banco Regional de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE) irá suspender o pagamento de 
empréstimos para empresas prejudicadas pelas cheias. 
Além de congelamento temporário das dívidas com a 
repactuação de contratos, o banco viabiliza linhas de 
crédito emergencial para a retomada das atividades 
econômicas. As medidas foram anunciadas nesta 
terça-feira (10) pelo presidente, João Paulo Kleinübing, 
e pelo diretor de Acompanhamento e Recuperação de 
Créditos, Mauro Mariani.

Reforma Tributária
Os quatro governadores do Conselho de Desenvolvimento e Integração Sul (Codesul) se reuniram na terça-feira, 10, em 
Brasília, com o relator da reforma tributária no Senado, senador Eduardo Braga para defender o avanço da reforma para 
a modernização do sistema tributário, mas sem prejudicar os estados. A principal sugestão foi a criação do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento Regional para que a região também passe a contar com um fundo de desenvolvimento. O modelo é 
semelhante aos existentes no Nordeste, Norte e Centro-Oeste para equilibrar desigualdades econômicas e sociais.


